

Guinea Ecuatorial: la Hispanidad de África

MAR BOLADO ENTRECANALES
EMPRESARIA

El único país de África con el español como lengua oficial se mantiene pese al acoso político y demográfico de sus vecinos francófonos

Guinea Ecuatorial es una nación orgullosa de su historia y de su hispanidad, formada por pueblos con una identidad diferenciada de los de su entorno, fruto de los años de colonia y provincia españolas. Identidad que pasa por el uso y pervivencia del español como lengua común, ya que el idioma español no sólo cohesiona a sus etnias sino que las diferencia de los países limítrofes.

Es de justicia recordar que el 12 de octubre se celebra también en este pequeño país con una doble faceta, como Día de la Independencia pero, también, como Día de la Hispanidad.

Guinea Ecuatorial sufre el acoso político y demográfico de sus vecinos francófonos. Políticamente, mantiene una dura lucha diplomática por la integridad de sus fronteras, problemas de aguas territoriales donde no se discute tanto por los metros cuadrados de territorio como por los pozos petrolíferos que estos encierran. Demográficamente, porque sus vecinos francófonos se ven atraídos por la

prosperidad económica que goza en estos últimos años Guinea Ecuatorial y se crean importantes corrientes migratorias hacia los principales núcleos urbanos del país.

A diferencia de otros países de habla hispana, el caso del idioma español en Guinea Ecuatorial es particular, ya que no es la lengua materna para la mayor parte de la población sino una segunda lengua. Aun así, los mayores de cuarenta años lo hablan y escriben con total corrección.

Numerosos localismos junto a giros y vocabulario arcaico enriquecen un idioma hoy en peligro, aún cuando la enseñanza tanto pública como privada se realiza entera-

mente en español. La Constitución en su artículo 4 reconoce el español como lengua oficial y en las cumbres de la Unión de Estados Africanos se escuchan ponencias en castellano gracias a la presencia de este pequeño país.

Por primera vez en su historia, el verano pasado la Real Academia Española de la Lengua nombró a cinco académicos ecuatoguineanos para constituir una célula de trabajo y colaborar en proyectos académicos al servicio del español en Guinea

Entre ellos están Trinidad Morgades, vicerrectora de la Universidad de Guinea Ecuatorial, o Agustín Nze, embajador en Londres y cofundador de 'La Gaceta' y 'El Correo Deportivo' de Guinea Ecuatorial. Es precisamente 'La Gaceta' una de las escasas publicaciones del país que se edita y distribuye mensualmente con información en nuestra lengua y mantiene un importante número de puestos de trabajo en Guinea.

Conscientes de la vulnerabilidad del español, desde la televisión pública guineana -con el

asesoramiento de técnicos españoles expresamente requeridos por el Gobierno guineano- también se trabaja en la modernización de sus instalaciones y en el desarrollo de una programación enteramente en castellano, que se sintonice en todo el territorio y llegue allí donde ahora sólo se captan emisoras vía satélite en francés.

En este Día de la Hispanidad miremos a África. Historia, cultura, lengua y religión nos unen a Guinea Ecuatorial. Apoyemos las iniciativas tanto públicas como privadas que potencian estos vínculos y celebremos esta fiesta: Celebremos la Fiesta Nacional de Guinea Ecuatorial.



IBARROLA

CARTAS AL DIRECTOR

El desolador río Rebujas

El río Rebujas, en San Mateo de Buelna, presenta un aspecto desolador visible desde la carretera N-611 a su paso por dicho pueblo. El cauce que hace años ocupaba el ancho del río en su totalidad se ha ido reduciendo cada vez más hasta encontrarse con apenas un metro de cauce y el resto ocupado por una densa vegetación crecida en tierra firme con metro y medio de altura en algunos tramos, con el peligro que esto conlleva. El invierno pasado estuvo varias veces al borde del desbordamiento, por lo que algunos vecinos contactaron en varias ocasiones con las autoridades sin ningún resultado. Los vecinos pedimos un saneamiento urgente de gran parte de su curso, y esperamos que no tenga que acontecer una desgracia para que se nos haga caso de una vez por todas. Que cada uno haga su trabajo de manera eficaz y eficiente.

SERGIO MARCOS MARCANO DNI 72144199 F

¿Capital europea?

He visto fotos de gente cooperante en el evento en cuestión, desolada y preguntándose la razón de la eliminación de Santander como Capital de la Cultura Europea. Imaginemos...

Pensemos que alguien del jurado se dio una vuelta por aquí a fin de hacer una observación sobre el terreno y pretendió inocentemente que aparcaría su vehículo o que una vez aparcado después de una gran dosis de suerte, pretendió hacer uso de un servicio público dado el estrés generado en el aparcamiento. Ni aparcamiento ni servicio público en toda la ciudad.

A lo mejor observó aceras ensanchadas hasta la ridiculez con la consiguiente eliminación de aparcamientos en calles ente-

ras si no en barrios. No digamos si se le ocurrió meterse en el agua del Sardinero este verano. Sin comentarios.

He estado unos días en la zona de la Costa del Sol. Concretamente en el paseo de Torremolinos-Benalmádena hay cada poco espacio servicios municipales -gratuitos y muy limpios- además de aparcamientos razonables dentro de la masificación de esa zona.

La gente es acogedora y agradable. Los precios de hostelería son significativamente baratos y excelentemente servidos con alegría y profesionalidad.

Nos queda mucho por aprender. Reflexionemos en vez de llorar.

MANUEL RUIZ
DNI 72.116.416 P

Convertirte en necesario

Ayer, cuando iba conduciendo, me ha dado por pensar, al mirar a los coches de mi alrededor, en toda la tecnología que el ser humano ha sido capaz de crear en las últimas décadas y que ha provocado que muchas de las tareas que antes desempeñaban personas ahora las realicen máquinas. Es entonces cuando me he preguntado si de verdad hay trabajo para todos en un país en el que sigue primando tanto el trabajo contaminante y manual, tan poco el intelectual y que como ejemplo de ello hace que se prorrogue el uso del carbón hasta 2014 con tal de que no se pierdan empleos. Bonita herencia. También nos echamos las manos a la cabeza por fabricar menos miles de coches porque la gente ya no cambia el suyo cuando deja de oler a nuevo. Mientras, nuestros gobernantes esperan ante todo que repunte el consumo privado, que en muchos casos hace acumular ropa con etiquetas puestas en los armarios de nuestro denominado primer mundo.

Me pregunto si el hijo de cualquiera de los que hoy son mineros se está preparando para desempeñar un trabajo distinto el día de mañana; porque necesitamos un esfuerzo colectivo por convertirnos en necesarios y respetuosos con nuestro entorno. Todo lo demás, es pan para hoy y hambre para dentro de un rato.

IGNACIO CABALLERO
DNI 50.198.761 L

Una puerta a reparar

Escribo con el ánimo de que lo lea el que le corresponda. Se trata de la puerta de entrada al baile de la tercera edad en la calle General Dávila, junto a los Salesianos, en Santander. Hay una puerta de entrada totalmente oxidada, que no se si corresponde a una nueva técnica de decoración o algún lamentable olvido de término de obra. De cualquier manera, estaría bien que se personaran con unos botes de pintura y barniz para darles un fin de obra que vaya en consonancia con la decoración que corresponde. Así esperamos los que asistimos a este recinto.

FELICIANO GARCÍA VIELVA
DNI 13.647.678 F

NÉSTOR



Los originales que se envían a esta sección no deberán sobrepasar las 200 palabras. Estarán firmados y se hará constar el número del D.N.I. junto con el domicilio y el número de teléfono de sus autores. El Diario Montañés se reserva el derecho de resumirlas y extraerlas si fuera necesario. **E-mail:** cartas.dm@eldiariomontanes.es. **Correo:** El Diario Montañés. Sección Cartas al Director. C/ La Prensa, s/n. 39012 Santander